

**Liebe Alumni, liebe Freund:innen und Kolleg:innen,**

der Frühling ist da, die Tage werden wieder länger und wir können wieder Sonne tanken! Die neue Passport Ausgabe *Familien auf Reisen* ist erschienen und es gibt wieder einige frische Neuigkeiten aus der Fakultät zu erzählen.

Wir wünschen viel Freude beim Lesen!

Herzliche Grüße aus der Schachenmeierstraße,  
Burkhard von Freyberg und Tanja Keim

In der heutigen Ausgabe:

1. Alumnijahrestreffen
2. Lehraufenthalt in Südafrika
3. LinkedIn löst Xing-Gruppe ab
4. Eat & Meet
5. Master Forum Tourismus
6. Lehrraum der Zukunft
7. Absolventenball

NEU: Lesen Sie die aktuelle Ausgabe unseres Fakultätsmagazins **Tourismus Management Passport** auch in unserer **App**; erhältlich für [iOS](#) und [Android](#).

Bei Interesse an einem **Druckexemplar** melden Sie sich gerne per E-Mail bei [Kerstin Mesch](#).

Außerdem:

Aktuelle Informationen finden Sie immer unter [www.tourismus.hm.edu/alumni](http://www.tourismus.hm.edu/alumni)

## 1. Alumnijahrestreffen

Nach dreijähriger corona-bedingter Pause fand am 12. Januar 2023 endlich wieder das Jahrestreffen der ehemaligen Studierenden an der Fakultät für Tourismus statt. Alumni-Beauftragter Prof. Dr. Burkhard von Freyberg freute sich, zahlreiche Gäste nach langer Pause zum elften Alumni-Jahrestreffen an der Fakultät zu begrüßen. Nach einem Aperitif gab Dekan Prof. Dr. Felix Kolbeck einen interessanten und lebhaften Jahresrückblick über die Rückkehr zu Präsenzlehre und Herausforderungen an der Fakultät und im Tourismus im Jahr 2022. Mit anstehenden (Forschungs-) Projekten und Veranstaltungen blickt die Fakultät auf ein spannendes Jahr 2023 und begrüßt den fortbestehenden Austausch mit Alumni.

Prof. Dr. Matthias Firgo gab einen interessanten Einblick in seinen Werdegang, über einen erfolgreichen Einstieg an der Fakultät bis hin zu laufenden Forschungsprojekten in der Tourismus- und Regionalökonomie, wie etwa den Effekt von Mountainbiken in Skigebieten. Als Lehrender für Nachhaltigkeit und Destinationsentwicklung schilderte Prof. Dr. Marius Mayer die Thematik des Klimawandels auf den Tourismus und zeigte dabei Abhängigkeiten und Effekte in seinem Vortrag auf. Sara dos Santos Zeiler berichtete als neue wissenschaftliche Mitarbeiterin über das Thema smart mobility und die für ihre Fallstudie und das Doktorat gewählten Forschungsmethoden und Schwerpunkte.

Im Anschluss berichteten drei ehemalige Studierende der Fakultät, Julia Kantor (Der Kleine Flo), Max Berger (München Tourismus) und Laura Schmidt (elevatr, Doktorandin), von ihren spannenden beruflichen Aktivitäten in der



Bild: v.l.n.r. L. Schmidt, M. Berger, J. Kantor, Copyright:T. Keim

Selbstständigkeit, der Entwicklung von Kampagnen im Stadtmarketing und ersten Ergebnissen einer Alumni-Befragung im Rahmen des Doktorats.

Auf ein kurzweiliges Rahmenprogramm folgte ein langersehntes Wiedersehen und Netzwerken, begleitet von einem leckeren Catering und kalten Getränken. Die Fakultät bedankt sich bei allen TeilnehmerInnen und dem ITB-Serviceteam unter der Leitung von Prof. Dr. Lukas Schönberger für das gelungene Jahrestreffen.

## **2. Lehraufenthalt in Südafrika**

Die Hotel School der Cape Peninsula University gehört zu den führenden Hospitality Bindungseinrichtungen in Afrika und ist zusammen mit der DUT in Durban Partnerhochschule der Hochschule München. Prof. Dr. Burkhard von Freyberg war im vergangenen Februar/März Visiting Professor und unterrichtete Strategisches Management. Der Besuch ist Teil der Kooperation, die auch Studierendenaustausch und gemeinsame Forschungsprojekte umfasst. Weitere Infos zur CPUT findet Ihr [hier](#).



Bild: Burkhard von Freyberg im Hörsaal, Copyright: B. von Freyberg

### **3. LinkedIn löst Xing-Gruppe ab**

Seit Januar 2023 sind wir mit unserer Gruppe [TEAM](#) (Tourism Experts Alumni Munich) von Xing zur Onlineplattform [LinkedIn](#) umgezogen. Die Gruppe richtet sich an Absolvent:innen, Professor:innen und Lehrbeauftragte, Studierende und Personen, die in besonderer Weise mit der Fakultät für Tourismus der Hochschule München verbunden sind. Wir laden Euch alle ein, falls nicht bereits geschehen, der Gruppe beizutreten!

### **4. Eat & Meet**

Es ist mal wieder so weit, wir treffen uns am 27. April um 18 Uhr zu einem Eat & Meet Event zum Austauschen und Netzwerken! Diesmal haben wir den [Kleinen Flo](#) als Lokalität ausgewählt - einem Tapasladen für Burger, gegründet und geführt von unserer Alumna Julia Kantor (siehe auch Alumnijahrestreffen). Bitte meldet Euch bis zum 19. April bei [Tanja Keim](#) an. Burkhard von Freyberg, Christina Regul und Tanja Keim freuen sich auf Euch und einen kurzweiligen Abend!

### **5. Master Forum Tourismus**

Auch in diesem Jahr finden wieder zwei Tourism Matters!-Veranstaltungen zu aktuellen Schlüsselthemen bei uns an der Fakultät statt. Wir laden Euch am 20. April ab 18:30 Uhr ein zu unserem Master Forum Tourismus [Nachhaltigkeit im Tourismus – Lösungen zur Einhaltung der Klimaschutzziele](#). Am 25. Mai ab 19:00 Uhr findet bereits das zweite Master Forum Tourismus [Radikale Veränderung von Prozessen in der Hospitality](#) statt.

Bitte meldet Euch für die erste Veranstaltung [hier](#) an. Ab dem 21. April könnt Ihr Euch für die zweite Veranstaltung anmelden. Wir danken an dieser Stelle auch insbesondere den Sponsoren Online Birds, Guglhupf, TroGeNa, Jägermeister & Gin Sul für ihre Unterstützung in Form von Sach-/Geldspenden.

## 6. Lehrraum der Zukunft

In den vergangenen Monaten wurde im ersten Stock fleißig gewerkelt: Im Raum S103 wurde durch eine modulare Gestaltung eine agile Lernumgebung geschaffen, die sich durch eine flexible Zusammenarbeit und ein kreatives Arbeiten auszeichnet.



Bild: Raum S103, Copyright: T. Keim

Im Zentrum steht der Gedanke, dass nicht mehr der Lehrende im Mittelpunkt steht, sondern dass die Kooperation und der Diskurs der Studierenden miteinander das Unterrichtsgeschehen gestaltet. Neben einem flexiblen und aktiven Mobiliar zur Schaffung anpassungsfähiger Lernumgebungen soll gleichzeitig der Einsatz innovativer digitaler Instrumente in der Lehre vorangetrieben werden, um dem digitalen Wandel im Kontext der Hochschullehre Rechnung zu tragen. Hierzu wurde ein modernes Kamera- und Mikrofonsystem eingebaut, welches eine hybride Lehre auf höchstem Niveau ermöglicht. Zudem werden dort Virtual Reality Systeme, moderne Trackingsysteme für die Mobilitätsforschung und -lehre sowie biometrische Feedbackgeräte (Pulsarmbänder) im Einsatz sein. Der Einsatz dieser Geräte wird im Raum S103 gebündelt und fest verankert, um diese einer Vielzahl an Lehrenden auch hochschulweit für unterschiedlichste curriculare Angebote zur Verfügung zu stellen.

Dies bietet Lehrenden neue Impulse für ihre didaktischen Ansätze und ermöglicht einer Vielzahl an Studierenden partizipative Lernszenarien. Der Fokus liegt dabei auf dem Einsatz von hybrider Lehre auch in Form von Virtual Reality unter anderem zur Entwicklung, Etablierung und Vernetzung von virtuellen Räumen an der Hochschule.

Mit solchen Räumen lassen sich z.B. Lehrveranstaltungen standort-übergreifend verbinden oder Lehrprojekte dauerhaft ausstellen und besuchbar machen.

Am 20. April wird der Raum in Verbindung mit dem Master Forum Tourismus offiziell und mit dem Raumsponsor Online Birds The Hotel Marketing Company eröffnet – Noch ein Grund mehr bei der Veranstaltung dabei zu sein!

### **7. Absolventenball**

Nach pandemiebedingten zwei Jahren ohne offizielle und glanzvolle Absolvent:innenverabschiedung freuen wir uns ganz besonders, dieses Jahr wieder eine Veranstaltung durchführen können. Sie findet am 6. Mai im Ballsaal des [Westin Grand München](#) statt. Der Abend wird ein glanzvoller Mix aus festlichen Reden, netten Einlagen, Gesprächen, sehr gutem Essen, großem Absolvent:innen-Foto, Tombola mit tollen Preisen, fulminanter After Party und sicherlich vielen Emotionen.